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Betreff: Pfandringe als Ergänzung Kaiserslautern, 19. Januar 2022

zu öffentlichen Mülleimern

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Frak!on DIE GRÜNEN bi" et um Aufnahme des Antrags „Pfandringe als Ergänzung zu öffentlichen

Mülleimern“ auf die Tagesordnung der nächsten Stadtratssitzung am 31. Januar 2022.

Begründung

Schon seit vielen Jahren trägt das Pfand auf Getränkeflaschen und -dosen zur Abfallvermeidung bei

und hil', den Verbrauch von wertvollen Rohstoffe zu verringern. In Kaiserslautern landen jedoch

weiterhin viele Pfandverpackungen in öffentlichen Mülleimern Viele Rohstoffe landen dadurch nicht

im Pfandkreislauf, werden nicht recycelt und die Restmüllmenge in öffentlichen Mülleimern steigt. Es

wäre also sinnvoll sogenannte Pfandringe für öffentliche Mülleimer einzuführen, da sie Abhilfe

schaffen können.

Pfandringe können jedoch auch missverstanden werden, da Versuche in anderen Städten gezeigt

haben, dass Pfandringe auch als Ablage für anderen Müll verwendet werden. Dies ist natürlich nicht

sinngemäß, es braucht also vor allem eine gute Kommunika!on. Je mehr Bürger*innen den Sinn der

Pfandringe erkennen, desto eifriger werden sie zweckgemäß genutzt. Es entsteht ein Sparpotenzial

für die Kommune, durch geringere Kosten für Restmüllentsorgung und nimmt posi!ven Einfluss auf

die Umwelt.

Menschen die durch Pfandflaschen versuchen ihren Lebensunterhalt aufzubessern müssen nicht mehr

in den Mülleimer greifen. Durch die bessere Zugänglichkeit von Pfandflaschen werden diese auch

häufiger eingesammelt. Es entstehen weniger Scherben, Parks bleiben sauber und die Stadt muss

einen geringeren Reinigungsaufwand betreiben. Die Stadt wei t mehr Sauberkeit auf und dass

Stadtbild wird .posi!v beeinflusst

Nach unserer Auffassung sollten Pfandringe flächendeckend in Kaiserslautern eingesetzt werden.

Mit freundlichen Grüßen

Tobias Wiesemann rFrak!onsvorsitzende

www.gruene-kl.de


